
Réunion ''Débriefing'' Frairie 2025

Date – lieu   : Mercredi 11 juin 2025 à 20h30 – salle des associations à Asnières-la-Giraud.

Associations présentes   : représentants Patrimoine – A.P.E. - A.G.F.C. (football) -  La confrérie de la Cagouille - Foyer
rural  - A.C.C.A chasse - Les Trottinettes.

Personnes  présentes   :  (23) :  Mmes.  MUREAU,  Marie-Claire  –  FREYMANN,  Laëtitia  (APE)–  FERNANDES,
Antoine  (Foot)-  TROCHUT,  Marion  (élue)  –  LOUAPRE,  Chrystèle  (FR)-  PETITFILS,  Mélanie  (Foot)–
PALUZZANO, Alyssa (Foot)– LAFON, Gaëlle (Foot)- TAILLASSON, Olivia - (FR)- M. PERRY, Xavier et DOIDY,
Philippe (confrérie cagouille) -  FERRU, Christian (maire) –  BOURDEVERRE, Eric (élu) –  BAUDOUIN, Fréderic
(élu)– FOUCHER, Christian (élu) – ELIE, Jacques(ACCA) – GUEMAS, Thibault –(Trottinette)  KOCKLER, Eve
(Patrimoine) –  GUERIN,  Frédéric(élu) – M. et Mme.  BROSSET,  Joël (FR) –  GOUIN,  Maverick (Trottinette)  –
GONIN, Marie.(Trottinette)   

Personnes/Associations excusées : Mmes.  CLEMENT Séverine -  RASSE, Sylvie.
 
But de la réunion : ''Débriefing'' frairie 2025.

Après avoir souhaité la bienvenue à l'assemblée présente, la réunion débute. 

Il est demandé à chaque association de commenter les résultats du week-end :

A.G.F.C. (football) : 
Il ressort que très peu de monde s'est présenté au stand (tirs au but / jonglerie). Les personnes sont arrivées

en fin de soirée,  lors du démontage du stand.  Néanmoins,  22 € ont été récoltés.  Il  ressort  que le stand était  mal
positionné en bas du stade, parmi les forains. 

Eric explique que chaque année c'est la même chose. Les gens ne viennent qu'en fin de soirée.

Les ateliers du patrimoine : 
Les 150 brioches cagouilles commandées auprès de la boulangerie de St Hilaire sont toutes parties, à l'issue

de la messe. 80 € de bénéfices ont été récoltés. Pour 2026, il est prévu d'en commander 50 voire 100 de plus.

Les trottinettes :
Thibault explique qu'entre les assiettes apéro et la brocante, l'association a dégagé un bénéfice de 426 €.

Pour la partie brocante, environ une cinquantaine d'exposants était présente pour 372 mètres exposés. Les premiers
brocanteurs sont arrivés dès 05h00 le dimanche matin. Brocante a été une totale réussite. Concernant la partie « assiettes
apéro » l'association a vendu une vingtaine de grande planche apéro ; trop consistant aux dires des consommateurs ;
ainsi qu'une dizaine d'assiette charcuterie ...

A.P.E. :
Laëtitia explique que l'association a réalisé 5300 € de recettes et a dégagé  3552,41 € de bénéfices.  37

entrecôtes, 40 kg de moules , 170 kg de pommes de terre et 30 kg de saucisses ont été vendus durant le week-end. Il a
été fait la remarque que le service était trop long par moment. Laëtitia précise que lors du changement d'huile il faut
attendre qu'elle monte en température, ce qui prend du temps.

Il a été évoqué le manque de bénévoles pour le service. Laëtitia explique que peu de parents se sont fait
connaître malgré les demandes.  Elle a néanmoins été aidée par quelques membres de la famille, amis et bénévoles de
l'APE.

Suite  à une question d'Eric /  Christian (le  maire)  sur le fait  que certaines personnes leurs  avaient  fait
remonter qu'elles étaient volontaires pour aider ; Laëtitia donne une explication pour chacun des 3 cas exposés (Sabrina
Foucher – Josiane Patry et Morgane Delorme).

Il est également fait remarquer qu'aucun parent n'est venu aider le samedi pour le montage des tivolis –
tables et le dimanche pour le démontage ; alors que certaines familles ont été vues durant le week-end à la frairie. 

Christian Foucher prend la parole et fait part qu'il a été surpris de voir circuler une ''boite à dons'' sur le
stade. Il a fait part de son étonnement à la personne qui devant le refus de donner a été insultante. Laëtitia explique
qu'elle n'était pas au courant, ni à l'initiative de cette démarche  qui a permis néanmoins de récolter une quarantaine
d'euros.

Pour l'année prochaine, des doutes subsitent selon Laëtitia quant à la poursuite de l'A.P.E et l'élaboration de
la frairie 2026... !!!. Il est encore mentionné  par Eric et Christian (le maire), que le but de ces manifestations est de
récolter des fonds pour les sorties scolaires et les voyages, notamment la classe de ski.



Foyer rural / AC.C.A (chasse) :
Il est relaté que seulement 32 personnes et 1 enfant se sont inscrits à la randonnée qui a rapporté 150 € de

bénéfices. Il a été mentionné la bonne organisation de cette marche (fléchage – ravitaillement...). 

Messe   : 
Il  est  exposé qu'une trentaine de personnes était  à  la  cérémonie,  qui  a  été  très  appréciée ;  notamment

lorsque le curé a assuré son sermon dans la chaire, rénovée dernièrement par un membre de l'association les ateliers du
patrimoine (Jean-Louis Fouché). 

Confrérie de la Cagouille :
Les membres de la confrérie ont assuré : 
– la  dégustation  de  brochettes :  cagouilles/jambon  de  Vendée  et  cagouilles/raisin.  Ont  rencontré

quelques difficultés dues à des problèmes électriques. Il a été fait la remarque que certaines personnes n'ont pas apprécié
les brochettes au raisin.

– la conférence sur la reproduction de la cagouille, très écoutée par l'assistance.
– et l'intronisation de deux personnes qui ont œuvré et œuvrent encore pour la commune (Jean-Louis

Fouché et Marylène Texier).  
Ont eu beaucoup de monde au stand pour la dégustation. Il a été précisé que suite au problème électrique,

les membres n'ont pu comme il était prévu déambuler parmi la brocante. 

Retraite aux flambeaux :
Encore un succès. (avec moins de présents estimé en 200 et 300 personnes)

Feu d'artifice :
Nouveauté cette année, feu sans spectacle (comme les années précédentes ); mais très apprécié du public.

Eric explique que le feu a duré 8 minutes.

Soupe à l'oignon : 
Préparée et offerte par Marie-Claire Mureau, membre des ateliers du patrimoine. Toujours aussi bonne.

                   Il est également évoqué :
Marchande de  cagouilles :
Bien que le repas cagouilles ait été annulé, a vendu de nombreuses assiettes. Est satisfaite de la journée.

La Banda de Niort :
Les musiciens ont assuré l'ambiance durant toute la soirée.

Forains : 
Eric explique qu'il a dû intervenir (le jeudi de l'Ascension) avec le maire pour calmer les forains suite à un

problème d'emplacement.  Un ''nouveau'' forain ayant pris la place d'un autre qui vient depuis de nombreuses années, ce
qui n'a pas été apprécié. Tous les forains voulaient quitter le stade.... !!! . 

 
La communication : 
Un  constat  est  fait  sur  la  communication  qui  ne  semble  pas  convenir,  malgré  une  information  sur

l'Angérien,  Facebook, Mairie info, C.D.C......... et panneaux aux entrées de la commune.
Christian fait part  que des affiches avaient été imprimées et mises à la disposition des associations en

mairie pour distribution. Aucune association ne s'est présentée pour les retirer....  !!!!.  .Tient à remercier Eve Kockler
pour le travail effectué  lors de l'élaboration de ces affiches.

Pour l'année prochaine,  il  est  prévu en avril  (avec la municipalité  qui  sera juste  élue  ?) d'adresser  un
premier flyer pour signaler la frairie puis une affiche qui sera distribuée dans les communes avoisinantes. Un tableau
sera rédigé avec les  lieux (communes -magasins) où seront déposées les affiches. De même, lorsque l'équipe de football
sera en déplacement ou à domicile, il sera remis des affiches pour distribution.

La réunion prend fin à 22h35.

   Eric Bourdeverre
Rapporteur de séance.


